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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
MEDIOS DE IMPUGNACIÓN 
 
MORENA NO SABE PERDER: KURI 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Luego de la conferencia de prensa que encabezó Santiago Nieto, junto al candidato perdedor en San Juan del 
Río, Juan Alvarado Navarrete y el Diputado Federal electo Gilberto Herrera Ruiz para exigir que se anule la 
elección por presuntas violaciones durante la jornada en favor de Acción Nacional, Mauricio Kuri acusó que 
“Hay un comportamiento que se advierte. Cuando ganas, estás de acuerdo con la Institución y si pierdes, estás 
en contra. Yo creo en las instituciones, México ocupa instituciones fuertes. El IEEQ siempre ha demostrado ser 
una institución solvente y quien tiene que aclarar el tema, es la institución”. Respecto a los señalamientos, y los 
videos que han utilizado las morenistas para generar sus acusaciones, el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro, respondió que dichas imágenes, editadas, fueron extraídas de la cámara de videovigilancia instalada 
por el IEEQ en la bodega del Consejo respectivo, correspondientes al 7 de junio del 2024, última sesión especial 
de cómputos de la elección de ayuntamiento del municipio de San Juan Del Río. Mediante un comunicado, el 
IEEQ acotó que, en dicha jornada, se hizo el recuento total administrativo, es decir, todos los paquetes 
electorales fueron abiertos y recontados en presencia de los representantes de los partidos políticos 
integrantes del Consejo, funcionarios electorales y medios de comunicación. Agregaron que dicha sesión, se 
transmitió de manera ininterrumpida sin cortes, desde la web. “Todas las boletas electorales fueron recontadas 
y los resultados asentados en las constancias individuales, las cuales fueron firmadas por el personal del 
Consejo y las representaciones de los partidos políticos”. Por último, el IEEQ refrendó la constitucionalidad y 
legalidad de los actos del personal del Consejo Distrital 11 y señalaron que estarán a la espera de lo que resulte 
de la fase impugnativa y lo que resuelvan las autoridades jurisdiccionales en la materia. (PA 1 y 3, EUQ  1 y 5, P 
1 y 5, N 3, DQ 5) 
 
https://plazadearmas.com.mx/morena-no-sabe-perder-kuri/ 
 
https://aldialogo.mx/queretaro/2024/07/04/ieeq-institucion-confiable-mauricio-kuri/ 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/07/05/confianza-en-las-instituciones-y-en-el-ieeq-mkg/ 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/metodo-de-eleccion-de-fiscal-anticorrupcion-es-para-dar-
claridad-mauricio-kuri-12189190.html 
 
https://rrnoticias.mx/2024/07/04/ieeq-una-institucion-solvente-mauricio-kuri/ 
 
https://updateme.news/local/defiende-kuri-al-ieeq/ 
 
https://cinoticiasmx.com/2024/07/04/el-gobernador-pide-confianza-en-el-ieeq/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/ieeq-es-una-institucion-solvente-y-confiable-kuri/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/07/04/reforma-en-eleccion-del-fiscal-anticorrupcion-daran-
certeza-al-proceso-senala-el-gobernador/ 
 
https://codiceinformativo.com/2024/07/cuando-ganan-no-cuestionan-kuri-rechaza-impugnacion-de-
eleccion-en-sjr/ 
 
https://news.eseuro.com/noticias/3557142.html 
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https://www.noventagrados.com.mx/rumbo-al-2024/gobernador-defiende-al-ieeq-ante-senalamientos-de-
santiago-nieto.htm 
 
https://andresestevez.mx/magazine/noticias/item/51763-se-debe-creer-en-el-ieeq-mauricio-kuri 
 
https://soyintenso.mx/eleccion-de-fiscal-anticorrupcion-es-para-dar-claridad-mauricio-kuri/ 
 
https://dosmm.com.mx/index.php/2024/07/04/defendio-mauricio-kuri-al-ieeq/ 
 
JUAN ALVARADO ES UN “SINVERGÜENZA”, ASEGURA ROBERTO CABRERA TRAS ACUSACIONES CONTRA 
EL IEEQ 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, arremetió contra el candidato de 
Morena a la alcaldía de esta demarcación, ante las acusaciones que el exaspirante hizo desde el senado de la 
república, contra el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y los resultados del pasado 2 de junio. 
El alcalde sanjuanense lo llamó “sinvergüenza”, al señalar que existen acusaciones en contra del morenista, por 
el ataque armado contra la casilla de Los Olivos, misma que la que se presentó una impugnación de los 
resultados. “No tiene vergüenza, es un sinvergüenza; por eso se llama a así a la gente que viola la ley, que hace 
conductas antidemocráticas. Está perfectamente claro que la sección que está impugnando Juan Alvarado es la 
que él tiró con gente armada. Hay una carpeta abierta de investigación abierta de la Fiscalía Especializada en el 
Combate a Delitos Electorales, donde se le señala a él como el autor intelectual del ataque a la casilla de Los 
Olivos”, advirtió. Cabrera Valencia calificó como disparates y mentiras las aseveraciones a través de videos, 
sobre presuntas irregularidades del IEEQ en el conteo de los votos, en la sección 11. “Tiene una gran capacidad, 
hay que reconocérselo, para las mentiras; una gran capacidad histriónica, me parece que es buen actor; y lo que 
es menos es político, porque la política se identifica con el servicio, con los valores, con la probidad; cosa que el 
señor no tiene”, manifestó. 
 
https://fuerzaradio.com/2024/07/04/juan-alvarado-es-un-sinverguenza-asegura-roberto-cabrera-tras-
acusaciones-contra-el-ieeq/ 
 
MORENISTAS PIDEN ANULAR ELECCIONES DE SJR 
Luego de la difusión de un video en el que se aprecia la manipulación de material electoral en la bodega del 
Consejo Distrital 11, con sede en San Juan del Río, los otrora candidatos de Morena, Santiago Nieto Castillo y 
Juan Alvarado Navarrete pidieron la nulidad de la elección a la presidencia municipal en esta demarcación y la 
destitución de todos los consejeros electorales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Con una 
rueda de prensa desde San Lázaro, donde fueron respaldados por los grupos parlamentarios de Morena, PT y 
PVEM, Juan Alvarado y Santiago Nieto exigieron la nulidad en la elección para la alcaldía de San Juan del Río. 
“Los sanjuanenses este día 2 de junio salieron contundentemente a votar por una esperanza. Por una 
transformación. De lo cual, así se suscitaron las cosas y hoy lo único que buscamos es que se haga justicia, no 
venimos a torcer la ley porque no somos ese tipo de personas que nos atrevemos a manipular cuando se tiene la 
ley, el abuso del poder, el abuso de los recursos públicos, fueron en contra de todos y cada uno de los 
sanjuanenses no vamos a vencernos, vamos a seguir en pie de lucha con el respaldo de todo morena”, dijo Juan 
Alvarado. Al respecto, Santiago Nieto explicó que los videos difundidos demostrarían la presunta operación del 
Instituto Electoral de Querétaro a favor de Acción Nacional, con una violación clara a los paquetes electorales, 
previo al reconteo que se realizaría horas después y los cuales dijo, no se pueden abrir de acuerdo a la norma 
electoral, sin la presencia de los representantes de los partidos políticos y más que en el seno del consejo 
distrital o general del Instituto, por lo que dijo, no hay certeza de los resultados electorales. “Se rompió con la 
cadena de custodia y con la certeza que es un principio constitucional que rige las elecciones en México, en ese 
tenor vamos a plantear al INE la destitución de la mayoría de las consejeras y consejeros electorales del IEEQ en 
razón de su sumisión al PAN, es una sumisión indignante”, dijo. Cabe destacar que el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ) en un comunicado, aseguró que estos videos corresponden al recuento total 
administrativo en el que todos los paquetes electorales fueron abiertos y recontados al actualizarse los 
supuestos previstos en la LGIPE y la Ley Electoral del Estado de Querétaro, en presencia de las 



VIERNES 5 DE JULIO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 3 

representaciones de los partidos políticos, integrantes del Consejo, funcionariado electoral y representantes de 
medios de comunicación, además la sesión especial de cómputos, como sucedió en los 27 Consejos Distritales y 
Municipales, fue transmitida en directo, sin cortes, a través de Internet, en cumplimiento a la máxima 
publicidad y transparencia. 
 
https://www.pressreader.com/mexico/la-razon-de-mexico/20240704/281736979657355 
 
https://www.liderempresarial.com/busca-morena-anular-eleccion-en-san-juan-del-rio-queretaro/ 
 
https://elconspirador.com.mx/?p=48026 
 
https://mexico-times.mx/ex-candidato-de-morena-solicitara-anular-comicios-en-san-juan-del-rio-queretaro/ 
 
https://amanecerqro.com/equipo-juridico-de-santiago-nieto-respalda-a-juan-alvarado/ 
 
https://libertaddepalabra.mx/acusan-manipulacion-ilegal-de-paquetes-electorales-en-recuento-que-dio-
triunfo-a-candidato-del-pan/ 
 
COMUNICADO IEEQ 
A propósito del video que circula en distintos medios de comunicación y redes sociales, con imágenes del 
Consejo Distrital 11 con sede en San Juan del Río, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 
informó lo siguiente en un comunicado de prensa: 1. Las imágenes editadas provienen de la cámara de 
videovigilancia instalada por el Instituto en la bodega del Consejo respectivo, correspondientes al 7 de junio de 
2024, último día de la sesión especial de cómputos de la elección de ayuntamiento del municipio de San Juan del 
Río. 2. El procedimiento de cómputo se llevó a cabo del 5 al 7 de junio en dichas instalaciones conforme a lo 
dispuesto por la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE), las Bases Generales para 
regular el desarrollo de las sesiones de los cómputos en las elecciones locales del Reglamento de Elecciones del 
Instituto Nacional Electoral y los Lineamientos del IEEQ para el desarrollo de la Sesión Especial de Cómputos 
del Proceso Electoral Local 2023-2024.3. Se realizó un recuento total administrativo, es decir, todos los 
paquetes electorales fueron aperturados y recontados, al actualizarse los supuestos previstos en la LGIPE y la 
Ley Electoral del Estado de Querétaro, en presencia de las representaciones de los partidos políticos, 
integrantes del Consejo, funcionariado electoral y representantes de medios de comunicación. 4. La sesión 
especial de cómputos, como sucedió en los 27 Consejos Distritales y Municipales, fue transmitida en directo, sin 
cortes, a través de Internet, en cumplimiento a la máxima publicidad y transparencia. 5. El Consejo Distrital 11 
del IEEQ con cabecera en San Juan del Río, mediante acuerdo aprobado por unanimidad, acreditó al personal 
que participó en la sesión especial de cómputos y tuvo acceso a la bodega electoral. 6. Todas las boletas 
electorales fueron recontadas y los resultados asentados en las constancias individuales, las cuales fueron 
firmadas por el personal del Consejo y las representaciones de los partidos políticos. 7. La documentación 
extraída de los paquetes electorales por el personal acreditado corresponde exclusivamente, como se observa 
en las imágenes difundidas, a las actas de la jornada electoral, actas de escrutinio y cómputo de casilla, hojas de 
Incidentes que se hubieren levantado, así como los escritos de protesta que no fueron sacados durante el 
recuento total de votos. 8. En términos de la Ley Electoral, la documentación referida necesariamente debe ser 
extraída para conformar el expediente de casilla que, en todo caso, junto con la constancia individual de 
recuento de cada paquete electoral, puede ser requerida por las instancias jurisdiccionales para la 
sustanciación de los medios de impugnación. 9. La apertura y cierre de la bodega electoral, así como la entrada 
y salida de paquetes electorales en el Consejo mencionado, se llevó a cabo conforme al Reglamento de 
Elecciones y su anexo 5. 10. El IEEQ sostiene la constitucionalidad y legalidad de los actos del personal del 
Consejo referido, y al encontrarnos en la fase impugnativa, esperará lo que resuelvan las autoridades 
jurisdiccionales en la materia. 
 
https://www.liderempresarial.com/hubo-legalidad-dice-ieeq-ante-presuntas-irregularidades-en-san-juan-del-
rio-queretaro/ 
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DENUNCIAS 
 
ANALIZARÁ MORENA PROPUESTA DE DESTITUCIÓN DE CONSEJEROS DEL IEEQ 
Por Diego Hernández 
Aunque Santiago Nieto Castillo, ex candidato de Morena al Senado de la República amagó con solicitar al INE la 
destitución de los consejeros del IEEQ; Rufina Benítez Estrada, presidenta del Comité Estatal de Morena, 
mencionó que fue una acción que salió en el momento y será el equipo jurídico del partido quien tome la 
decisión. -Yo creo que sí se va a analizar a fondo también esa propuesta –indicó la líder morenista. -¿Esa no es 
un hecho? –se le cuestionó. -No, bueno se planteó allí como una acción que podría darse. Este señalamiento de 
Nieto Castillo ocurre después de que se diera a conocer un video donde supuestamente personal del IEEQ abre 
paquetes electorales del Consejo Distrital 11 que se ubica en San Juan del Río, aseveran que esto pudo cambiar 
el rumbo de la elección. Benítez Estrada mencionó que el equipo jurídico del partido ya está trabajando para 
pedir la nulidad de la elección, fue algo que, si se habló entre las partes, pero no de la destitución de los 
consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Desde su perspectiva, Juan Alvarado ganará este 
proceso y se repetirá esta elección dónde –aseguró- saldrá ganador; no obstante, aún está pendiente la querella 
que tiene el partido Morena al respecto. Recordar que el IEEQ defendió que este video fue editado, pero 
también que lo mostrado no afecta el resultado de la elección, a pesar de ello Nieto Castillo aseveró que para 
abrir los paquetes tiene que se en presencia de los representantes de partido y como esto no ocurrió se rompió 
la cadena de custodia, suficiente para pedir la nulidad de dicha votación. (N 5) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/07/05/analizara-morena-propuesta-de-destitucion-de-consejeros-
del-ieeq/ 
 
ELECCIÓN DE CONSEJERÍAS DEL IEEQ 
 
OPINIÓN | COLUMNA TABLERO 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Elección de tres consejeros del IEEQ en la 60. -Blancas y Negras- En litigio. Enrique Correa Sada aún busca 
lograr una curul por la vía plurinominal, aunque desplace a su compañera de partido Leticia Rubio, porque se ve 
muy difícil que tire a Ulises Gómez de la Rosa, de la 4T, reconocido como ganador del séptimo distrito. Lo 
curioso es que, si consigue entrar, Enrique Correa disputaría la coordinación de la Junta de Coordinación 
Política. Por cierto, también la quiere Gerardo Ángeles, quien otros ven en el equipo del futuro alcalde capitalino 
Felifer Macías. Mientras tanto la actual Legislatura, la 60, presidida por Paola López Birlain, todavía tiene 
trabajo. Incluido recibir el tercer informe del gobernador Mauricio Kuri y la elección de tres consejos del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Hay 25 aspirantes. Agréguele la modificación constitucional para 
elegir al fiscal anticorrupción con base en una terna propuesta por el titular del Ejecutivo, lo que ha disgustado 
mucho a los morenos. Esto apenas comienza. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/disputan-coordinacion-politica-en-la-61/ 
 
CONCURSO “JÓVENES DEMOCRATIKTOKS” 
 
PREMIA IEEQ A GANADOR@S DEL PRIMER CONCURSO “JÓVENES DEMOCRATIKTOKS” 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) llevó a cabo la premiación del Primer Concurso de 
TikTok “Jóvenes DemocraTikToks” en Cinedot Centro Sur, en la ciudad de Querétaro, donde fueron proyectados 
los tres videos ganadores y los diez que obtuvieron mención honorífica. Los tres primeros lugares fueron para 
Citlali Centeno Vega, Ana Paola Rangel Ramírez y Raúl Martínez Castrejón, quienes recibieron como premio 
$5,000, $3,000 y $1,500, respectivamente. Además, el Instituto se hizo entrega de libros y otros artículos 
promocionales a las personas que tuvieron mención honorífica: Fabián Bocanegra Zamora, Mayra Carolina 
Mendoza Vizcarra, Ricardo Hernández García, José Francisco Hernández Calderón, Yesica Colin Garduño, Itzel 
Jocelyn Hernández Miranda, Omar Hernández Hurtado, Carolina Nieves Zúñiga, Ángel Iván Jiménez Arias y 
Daniel Alejandro Reséndiz de Jacinto. La presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación, Karla 
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Isabel Olvera Moreno, señaló que el objetivo del concurso fue promover el voto entre las juventudes en el 
Proceso Electoral Local 2023-2024, a través de una de las redes sociales con mayor alcance a nivel mundial. 
Explicó que, conforme a la convocatoria emitida en marzo de este año, el certamen constó de seis etapas: 
registro, recepción de materiales, verificación, publicación de los videos, votación y premiación. Asimismo, 
agradeció a las y los jóvenes que atendieron el llamado del IEEQ y que contribuyeron con sus creaciones a una 
sociedad más informada. El coordinador de Comunicación Social del IEEQ e integrante del Comité verificador, 
Héctor Maqueo González, detalló las características técnicas que fueron revisadas en los videos antes de su 
publicación en la cuenta oficial de TikTok del organismo electoral (@ieeqcomunica) y que el periodo de 
votación se realizó del 10 al 25 de mayo de 2024, para lo cual se elaboró un acta de oficialía electoral. Ente las 
personas asistentes estuvieron la consejera María Pérez Cepeda y el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles, 
integrantes de la Comisión y del Comité verificador; los consejeros Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio 
Plasencia Zarazúa; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; funcionariado del Instituto, 
concursantes y sus acompañantes.   
 
https://www.sinpermisoqro.mx/premia-ieeq-a-ganadors-del-primer-concurso-jovenes-democratiktoks/ 
 
https://queretaro24-7.com/premia-ieeq-a-ganadors-del-primer-concurso-jovenes-democratiktoks/ 
 
https://ladehoy.com.mx/premia-ieeq-a-ganadors-del-primer-concurso-jovenes-democratiktoks/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
ÁREA JURÍDICA DEL CEN DE MORENA APOYARÁ NULIDAD DE ELECCIÓN 
Por Francisco Segura 
El área jurídica del Comité Ejecutivo Nacional de Morena estará apoyando a la nulidad del proceso electoral de 
San Juan del Río, señaló la dirigente estatal del partido, Rufina Benitez. Explicó que esta situación se debe a que 
Morena no reconoce el triunfo de Roberto Cabrera Valencia como alcalde electo en San Juan del Río, por lo que 
buscarán apoyar hasta las últimas condiciones al candidato morenista, Juan Alvarado Navarrete en busca de 
anular la elección y repetir la votación. “Esta el equipo jurídico del CEN acompañando a Juan Alvarado, sabemos 
que es el presidente electo y lo están apoyando en el tema jurídico, van a trabajar un recurso de nulidad de 
elección para que se lleve nuevamente y se respete la voluntad ciudadana de los sanjuanenses”, mencionó. De 
igual forma, señaló que área jurídica está al pendiente de las impugnaciones presentadas por José María 
“Chema” Tapia Franco, candidato de Morena en Querétaro y de Jorge Lomelí Noriega, candidato morenista en El 
Marqués, quienes también no reconocieron el triunfo de los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) en 
sus respectivos municipios; según lo explicado por Benitez Estrada, el Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro (TEEQ) aun no da una resolución tras casi un mes de haberse presentado el recurso de los 
candidatos de Morena. “Ellos presentaron su impugnación pero aun no hay resolución, el apoyo de la dirigencia 
estatal lo tienen y también el CEN está atento desde su área jurídica para poder apoyarles en el proceso 
jurídico”, precisó. Finalmente, respecto a su futuro como legisladora plurinominal de Morena en el Congreso de 
la Unión, Benitez Estrada mencionó que la dirigencia nacional determinará si debe de dejar su cargo como 
presidenta del partido en Querétaro, puesto que ella busca estar en ambos puestos, pero si la carga de trabajo 
llega a ser demasiada, dejaría la vacante libre en la dirigencia estatal. “Vamos a esperar a ver que dice la 
dirigencia nacional, yo estaría optando estar en ambas porque la presidencia la dejo hasta 2025, pero si mi 
partido pide otra cosa o yo veo que la carga laboral me supera pues dejaría el puesto de la dirigencia”, concluyó. 
(PA 3) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
REFUERZA ‘CHEPE’ GUERRERO LAZOS CON EMPRESARIOS DE CORREGIDORA 
El presidente municipal electo de Corregidora, Josué Guerrero, sostuvo un encuentro con empresarios del 
Parque Industrial El Pueblito, con quienes platicó sobre el crecimiento de la demarcación y los retos que esto 
implica para poder tener un desarrollo sostenible y que permita la llegada de más empresas al lugar. De la 
misma forma escuchó sus necesidades principales. (AD 5) 
 
PRI 
 
VELO POR LA IGUALDAD SUSTANTIVA DE LAS MUJERES: DÍAZ GAYOU 
Con más de 18 años de participación política y de transitar por el Partido Revolucionario Institucional, Claudia 
Díaz consiguió un lugar en el Congreso local tras ganar la elección del 2 de junio, representando al proyecto de 
la 4T en el distrito 4. (AD 12) 
 
MORENA 
 
MORENA QUERÉTARO PROMOVERÁ REFORMA AL PODER JUDICIAL 
Los candidatos electos al senado, diputaciones federales, locales y alcaldías de Morena, realizarán foros 
informativos y asambleas públicas para promover la reforma al Poder Judicial que busca trabajar la presidenta 
electa, Claudia Sheinbaum. Durante la presentación, el diputado federal electo, Luis Fernández explicó que los 
foros y asambleas de promoción abarcarán tres ejes de trabajo, uno de ellos es la reforma al Consejo de la 
Judicatura, proponer la elección de jueces y magistrados mediante el voto popular y la integración y mejora del 
funcionamiento de la Corte. (PA 6) 
 
MORENA ESTARÁ ABIERTO AL DIÁLOGO EN EL CONGRESO 
El PAN busca dar "un albazo" a la nueva mayoría de Morena al reformar la Constitución para que sea el 
gobernador quien envíe una terma para elegir al fiscal anticorrupción, así como para definir que las 
candidaturas al Poder Ejecutivo en 2027 sean encabezadas por mujeres, consideró Sinhué Piedragil, diputado 
plurinominal electo por Morena y delegado estatal del partido. Señaló que buscará coordinar el grupo 
parlamentario de su partido en la próxima legislatura. (EUQ 4) 
 
ELECCIÓN DEL FISCAL ES UN ALBAZO, ACUSA SINUHÉ PIEDRAGIL 
El delegado nacional de Morena en Querétaro, Sinuhé Piedragil calificó como un albazo el método para elegir al 
nuevo fiscal de anticorrupción del estado de Querétaro, el cual estaría en el cargo por nueve años Dicho método 
consiste en que el gobernador del estado, Mauricio Kuri González proponga una terna que deberá ser evaluada 
por el Poder Legislativo y en su caso, elegir al nuevo fiscal. (PA 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ESTADO TIENE ALTO NIVEL EN CRÉDITO DE VIVIENDA. 
BIM destaca alto poder adquisitivo del estado, que supera la media nacional de préstamos. 
 
N: POLICÍA ÍNTEGRA 
Reconoce MKG a policías estatales por rechazar soborno de 140 mil pesos. 
 
AD: HALLAN ANOMALÍAS EN OBRA DE 5 DE FEBRERO 
En la auditoría que realiza la Secretaría de la Contraloría se detectan irregularidades sobre 5 de Febrero, por lo 
cual sigue recopilando información. 
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EUQ: ANALIZAN MONTO DE MULTA A ICA POR LA OBRA DE 5 DE FEBRERO 
La Contraloría estatal detecta fallas en la ejecución, además está la entrega tardía de la reingeniería.   
 
PA: ANUNCIA CLAUDIA 4 SECRETARIOS MÁS 
Se integran al Gabinete de Sheinbaum: Rosa Icela Rodríguez Ariadna Montiel, Mario Delgado y Omar García 
Harfuch. 
 
CQRO: SHEINBAUM PRESENTA TERCERA RONDA DE SU GABINETE 
Claudia Sheinbaum reveló este jueves las caras que ocuparán cuatro de las secretarías de más peso en su futuro 
gabinete: Seguridad, Gobernación, Bienestar y Educación 
 
P: DETECTA CONTRALORÍA ANOMALÍAS EN PASEO 5F 
Autoridades estatales señalaron que sancionarán a la empresa por el retraso en la obra. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FIRMAN ACUERDO PARA LA EJECUCIÓN DEL PROGRAMA DE INTEGRIDAD POLICIAL 
El gobernador Mauricio Kuri atestiguó la firma del acuerdo para la ejecución del programa de integridad oficial 
y tomó protesta al observatorio ciudadano del grupo de coordinación estatal para la seguridad en en 
cumplimiento al Programa Estatal de Seguridad. Explicó que con esta firma se incorporan cinco programas 
específicos para promover el comportamiento íntegro del personal facultado para el uso legal de la fuerza de 18 
corporaciones municipales y tres estatales. (DQ 5) 
 
KURI RESPALDA REFORMA A LA FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN; ÉL MANDARÍA TERNA 
El gobernador Mauricio Kuri ha manifestado su respaldo a la reforma propuesta en la legislatura local para que 
el titular del Poder Ejecutivo sea quien envíe la terna para la elección del fiscal anticorrupción. Explicó que esta 
medida busca aclarar el proceso y equipararse con el método utilizado para la elección del fiscal general del 
estado y destacó que, aunque no tiene detalles exactos del procedimiento, será muy respetuoso de cómo lo 
marque la ley y garantizará que los perfiles que proponga sean altamente profesionales. (AD 5) 
 
REFORZARÁ SEGOB OPERATIVOS PARA EVITAR VENTA CLANDESTINA DE ALCOHOL, TRAS MUERTE DE 
PERSONAS EN COLÓN 
La Secretaría de Gobierno reforzará los operativos de inspección para evitar la venta clandestina de alcohol, 
informó Carlos Alcaraz. Luego de que en el transcurso de la semana se diera a conocer que cinco personas 
resultaron intoxicadas, supuestamente por alcohol adulterado en el municipio de Colón. (DQ 6) 
 
55 PROYECTOS DE INVERSIÓN EXTRANJERA EN LA ENTIDAD 
En lo que va de este año se han concretado 29 proyectos de inversión en el estado, dio a conocer Marco Del 
Prete, titular de la SEDESU, quien expresó que las fortalezas residen en sectores como el automotriz, 
aeroespacial, farmacéuticas y de tecnologías de nube. Se estima que se tienen en cartera poco más de 50 
proyectos de inversión extranjera que podrían colocarse para el próximo semestre. Todo dependiendo de la 
voluntad de la iniciativa privada. (PA 8) 
 

PODER JUDICIAL 
 
REALIZARÁN FOROS SOBRE REFORMAS DEL PODER JUDICIAL 
Querétaro se realizarán trabajos encaminados a generar fotos y asambleas informativas para abordar la 
reforma al poder judicial, informó la presidenta estatal de Morena, Rufina Benítez. En estos foros, dijo, se 
revisará la propuesta de elección popular de ministros, magistrados y jueces para otorgar legitimidad 
democrática de las y los impartidores de justicia; la reforma al Consejo de la Judicatura Federal, que considera 
contar con órganos independientes para vigilar el desempeño judicial y la integración y funcionamiento de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, con base a la austeridad y transparencia en el Máximo Tribunal. (EUQ 2) 
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“LA SCJN DEBE ENFOCARSE EN EJERCER JUSTICIA, NO EN TEMAS FISCALES”: LUIS HUMBERTO 
FERNÁNDEZ 
El diputado federal electo, Luis Fernández, aseveró que la Suprema Corte de Justicia de la Nación requiere una 
reestructuración, ya que considera que ya no buscan ejercer justicia. “La Corte se ha convertido en un tema 
fiscal. La mayoría del trabajo se ha dedicado más a un tema de evadir impuestos, no a cómo ejercer justicia”, 
señaló Fernández. (ADN) 
 

MUNICIPIOS 
 
ENTREGA LUIS NAVA EL NUEVO PARQUE DE LA COLONIA LA HUERTA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, entregó el nuevo parque “Don Manuel” de la colonia La Huerta 
en la Delegación Félix Osores Sotomayor, y que es resultado del programa de Gobierno Abierto que además de 
la participación ciudadana, contó con el apoyo de estudiantes de la carrera de Arquitectura de la U.A.Q., para 
contar con un espacio de calidad para las y los vecinos de la zona. (EUQ 3) 
 
AFINAN ENTREGA- RECEPCIÓN 
Se han iniciado los encuentros con el actual presidente municipal de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas 
Reséndiz, para afinar los procesos de entrega-recepción para la administración pública que tomará posesión el 
próximo primero de octubre, dio a conocer el alcalde electo de esta demarcación emanado del Movimiento de 
Regeneración Nacional, Juan Alberto Nava. (ESSJR 7) 
 
AMPLIARÁN ZONAS DE RESERVA ARQUEOLÓGICA 
Al menos 10 zonas de San Juan del Río serán incluidas dentro del documento normativo creado para la 
protección de sitios arqueológicos, debido a que dentro de estos puntos se encuentran vestigios identificados 
por el INAH, señaló el titular de la Sedesum, Óscar Alcántara. (ESSJR 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Fuera. Quedó sólo en proyecto la idea de crear la Secretaría de Desarrollo Urbano del Municipio de Querétaro 
para poner ahí como titular a la priista María Alemán al iniciar la próxima administración de Felipe Fernando 
Macías. Una de las principales razones para abortar fue el enojo de algunos panistas que se dieron por 
ofendidos al considerar que sería "premiar" a la regidora, que no ayudó en la campaña. Respeto. Otra 
consideración para no partir la Secretaría de Desarrollo Sostenible es que ahí repetirá el actual titular Alejandro 
Sterling, quien sigue muy de cerca los pasos del secretario estatal Marco del Prete en cuanto a resultados de 
impulso económico para la capital. No quieren degradarlo por favorecer a una faltista sin compromiso. Calma. 
Si algo ha mostrado Luis Nava Dentro y fuera de su partido es disciplina y respeto de los tiempos y jerarquías. 
Ni protestas ni berrinches caracterizan al presidente municipal de Querétaro y su capital político para futuras 
batallas está más que intacto fortalecido. Por eso llamó la atención la torpeza de una marca comercial que le 
regala la playera de Gallos con el número 27. (ESSJ, DQ) 
 
EXPEDIENTE Q / ¿COORDINADOS? 
Por Adán Olvera 
En Lonnie parece un claro ejemplo de falta de coordinación y transparencia entre las autoridades, la 
discrepancia entre la Fiscalía General del Estado (FGE) y la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) sobre los 
detenidos por robos de relojes de alta gama deja en evidencia la necesidad urgente de mejorar los canales de 
comunicación y colaboración entre estas instituciones. Por un lado, el Secretario de Seguridad Ciudadana, Iován 
Elías Pérez Hernández, y el gobernador del estado habían informado sobre la detención de entre ocho y diez 
personas involucradas en estos robos, lo cual parecía ser un avance significativo en la lucha contra la 
delincuencia y estos eventos de alto impacto en Querétaro. Sin embargo, esta afirmación fue rápidamente 
desmentida por el Fiscal General del Estado, Alejandro Echeverría Cornejo, quien aseguró que no había ninguna 
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detención registrada en relación con estos delitos; según el Fiscal, la FGE solo cuenta con dos órdenes de 
aprehensión vigentes en relación a tres casos específicos de robos de relojes. Esta contradicción no solo pone en 
duda la veracidad de la información proporcionada por la SSC, sino que también subraya la importancia de la 
autonomía y competencia de la FGE en las investigaciones legales. La afirmación del Fiscal de que solo la 
Fiscalía tiene la competencia para llevar a cabo estas investigaciones destaca un conflicto de jurisdicciones que 
debe ser resuelto para evitar confusiones y garantizar una administración de justicia eficaz. Mientras tanto, 
Iován Elías Pérez mantuvo su postura sobre las detenciones y expresó desconocer las declaraciones del Fiscal, 
aunque afirmó que la SSC está abierta a colaborar y poner a disposición de todas las instituciones la 
información y trabajos del departamento de análisis policial. Esta declaración, aunque positiva, resalta la falta 
de alineación y comunicación efectiva entre las diferentes instancias de seguridad y justicia del estado. Este 
sainete no solo genera desconfianza entre la ciudadanía sobre la eficacia de las autoridades en la lucha contra la 
delincuencia, sino que también señala la necesidad urgente de establecer mecanismos claros y efectivos de 
comunicación y colaboración entre la SSC y la FGE. Solo así se podrá avanzar de manera coherente y coordinada 
en la prevención y persecución del crimen, garantizando la seguridad y confianza de los queretanos en un tema 
tan valioso como lo es nuestra seguridad. De rebote. ¿Quiénes distribuyen alcohol en Colón? Esa es la pregunta 
que deberá ser contestada pronto, ante la lamentable muerte de personas por ingesta de bebidas adulteradas y 
venenosas. (DQ, ESSJ) 
 
ASTERISCOS 
Sanciones. La Contraloría del estado ya está revisando las sanciones que le impondrán a la constructora ICA 
por los retrasos y violaciones a las cláusulas establecidas en el contrato. Aunque la multa económica no se 
podrá determinar hasta que la obra esté concluida, habrá que considerar las presuntas irregularidades y 
anomalías que la auditoría al proyecto pueda mostrar. Mientras los días pasan, el monto de la sanción sigue 
creciendo. No reelección. Luego de conocer la iniciativa que presentó la virtual presidenta Claudia Sheinbaum 
sobre la no reelección, el gobernador Mauricio Kuri habló sobre la propuesta al señalar que esa medida permite 
la movilidad de los gobernantes, pero también presenta como desventaja que quita la posibilidad de que los 
alcaldes y legisladores que hagan un buen trabajo no puedan tener continuidad. Para el mandatario, los 
legisladores federales deben analizar pros y contras.  Aval . Como un gesto diplomático, el gobernador Mauricio 
Kuri avaló los nuevos nombramientos que presentó la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum. A 
través de sus redes sociales, el mandatario queretano envió “buenos deseos” a quienes encabezarán las 
secretarías federales y tendió la mano para trabajar en conjunto como estado y Federación. La publicación del 
gobernador generó comentarios a favor y en contra. (AD QRO 14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Reacciona gobernador ante nombramientos. El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, dedicó en redes 
sociales mensajes a quienes, ayer, la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum presentó como parte de su 
gabinete. Sobre el nombramiento de Omar García Harfuch al frente de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana, posteó: “Le deseo el mayor de los éxitos en esta nueva etapa. Que su trabajo y experiencia abonen a 
la seguridad de las y los mexicanos”. También expresó su felicitación y mejores deseos a Rosa Icela Rodíguez 
por su designación como titular de la Secretaría de Gobernación: “Que su trabajo en equipo con la presidenta 
electa, la Dra. @Claudiashein, se vea reflejado en el bienestar de toda la sociedad mexicana”. A Ariadna Montiel 
Reyes, quien permanecerá en el cargo de secretaria del Bienestar, le expresó sus mejores deseos: “Que su 
experiencia y eficiencia en este cargo contribuyan al desarrollo de las y los mexicanos que más lo necesitan”. Y 
felicitó al dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, quien encabezará la Secretaría de Educación: “Envío mis 
buenos deseos para que su designación en este importante cargo sea un impulso que garantice la educación de 
nuestras niñas, niños y jóvenes en México”. Ofrece UAQ trabajo conjunto a Mario Delgado. Por cierto, que, 
sobre el nombramiento de Mario Delgado en la SEP, en su espacio oficial en X, la UAQ manifestó:  “Desde la 
Universidad Autónoma de Querétaro felicitamos a Mario Delgado (@mario_delgado) por su designación como 
secretario de Educación @SEP_mx en el gobierno de la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo. Reiteramos nuestro 
compromiso para trabajar en conjunto a favor de la educación”.  “Vamos a profundizar la transformación de 
nuestro país desde el lugar más sensible: los pupitres de las y los ciudadanos del futuro”, señaló en la misma red 
social el líder de Morena tras el anuncio. Se reúne “Chepe” Guerrero con empresarios. Que el presidente 
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municipal electo de Corregidora, Josué Guerrero Trápala, sostuvo un encuentro con empresarios del parque 
industrial El Pueblito, con quienes habló sobre el crecimiento de la demarcación y los retos que esto implica 
para lograr un desarrollo sostenible que permita la llegada de más empresas. Así mismo, él escuchó sus 
principales necesidades, entre ellas: el mejoramiento del drenaje en el parque y en sus inmediaciones, una 
mejora regulatoria y una rehabilitación a las calles aledañas a este espacio, con el fin de brindar un mejor 
servicio a los trabajadores de las diferentes empresas del lugar. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
Alcaraz construye agenda Inclusiva con comunidad LGTB+. La semana pasada se reunió con integrantes de 
la comunidad cultural que piden la renuncia de la titular de la dependencia del ramo Marcela Herbert y el 
martes pasado lo hizo con los comerciantes que boicotearon la inauguración del mercado artesanal, Ayer, 
nuevamente el secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, puso por delante la herramienta del diálogo, Recibió 
en la sede de esta dependencia a representantes de la comunidad LGTB, con quienes se abordaron diversos 
temas, como la construcción de una agenda inclusiva en materia de derechos humanos que promueva el 
respeto, la igualdad y la no discriminación. Kuri felicita al presidente de Morena, Mario Delgado. Muchos 
comentarios, nos dicen, se dieron en redes sociales por un posteo que hizo el gobernador panista Mauricio Kuri, 
quien felicitó al actual dirigente de Morena, Mario Delgado, quien fue designado secretario de Educación por 
Claudia Sheinbaum. Para los panistas, nos cuentan, todavía no se olvidan los insultos que les propinó Delgado 
durante el proceso electoral. Lo cierto es que el periodo de campañas ya quedó atrás y don Mauricio, nos 
refieren, ya le dio la vuelta a la página porque ahora viene la relación institucional de gobierno, pero eso parece 
que don Mario no lo acepta, pues no respondió por cordialidad. (EUQ 2) 
 
EN MORENA YA INICIÓ LA CARRERA RUMBO AL 2027 
Por Francisco Flores 
El resultado electoral del 2 de junio puso a Morena y a sus aliados con un avance en Querétaro, pues pasó de 
gobernar un municipio a cuatro, mientras que en el Congreso local dio el salto de 5 a 13 diputados. Recordemos 
que el partido guinda y sus aliados se quedan con 10 de las 15 diputaciones locales de mayoría Además, 
ganaron alcaldías como Pedro Escobedo, Cadereyta, Ezequiel Montes que antes estaban en manos del partido 
azul y también se llevó Tequisquiapan. En diputaciones federales ganaron tres de las seis que se disputaron. 
Entonces eso deja con un fuerte y creciente músculo a quienes represen tan a la llamada 4T de cara a lo que 
vendrá en 2022, año en el que se disputara la gubernatura, esto en un estado en donde el panismo tiene uno de 
sus pocos bastiones en este país, pues recordemos que, de los últimos cinco gobernadores, cuatro de ellos han 
sido del PAN y uno del PRI. En este contexto, Morena ya mira hacia el 2027. En este inicio de la carrera 
morenista en búsqueda de alcanzar llegar a La Casa de La Corregidora, el partido guinda tiene varios tiradores 
visibles: Santiago Nieto, Gilberto Herrera y Luis Humberto Fernández, en el caso de los hombres, pero también 
hay mujeres que se le ve posibilidades de ser candidatas, entre ellas Beatriz Robles y Andrea Tovar. En un 
análisis muy breve, veo con importante músculo a Santiago Nieto, pese a que no llegó al Senado y prueba de ello 
es que varios de los candidatos que a nivel local ganaron en los pasados comicios, ya pasaron lista en la oficina 
del extitular de la UIF. Nieto además sigue activo abanderando el tema del agua , con lo que se mantiene en el 
debate frente al panismo yal gobierno de Mauricio Kuri. También tiene la ventaja de conocer los entretelones de 
cómo se mueven las cosas en la Ciudad México, donde se definen las candidaturas, pues basta recordar su cerca 
nía que en el pasado tuvo con el inquilino de Palacio Nacional cuando ocupó la titularidad de la Unidad de 
Inteligencia Financiera. El otro importante tirador es el exrector de la UAQ y actual senador, Gilberto Herrera, 
quien ganó su diputación federal el pasado 2 de junio en el distrito 1, bastión que ha sido dominado 
tradicionalmente por el PRI y el PAN, Trae un duro activismo por el tema del agua, lo que lo ha llevado a tener 
encontronazos con Kuri, y eso le dio resultados positivas en el ámbito electoral el 2 de junio. Herrera además ha 
trabajado para colocar afines de su grupo político en puestos claves de la 4T, una de ellas Rufina Benítez en la 
dirigencia estatal de Morena, pero también Rocío Benítez en la delegación de Bienestar o el impulso que le dio a 
Astrid Ortega para ganar la alcaldía de Cedereyta. Si la definición de la para el 2027 en este partido se da por 
cuestiones de género para una mujer, la designación natural apunta a la senadora Beatriz Robles, pero no se 
puede descartar a Andrea Tovar, quien repetirá como diputado local, luego de ganar el distrito 1, uno de los 
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bastiones azules. Humberto Fernández, actual diputado federal electo por el distrito 6 es una incógnita, aunque 
se habla mucho de sus relaciones que ha tejido en la capital del país. (EUQ 5) 
 
FUEGO AMIGO  
Es urgente regular el tránsito de camiones en los carriles laterales del BBQ, en donde la mañana del miércoles 
un trailer golpeó la parte superior de esta jacaranda del Circuito Alamos 15, Segunda Sección y le trozó las 
raíces. Biólogos de la Secretaría de Servicios Municipales determinaron que el daño era irreversible y retiraron 
el árbol por razones de seguridad. Pudo ser peor. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
V aniversario de la Guardia Nacional. En todo el país se están efectuando actos para conmemorar el quinto 
aniversario de la creación de la Guardia Nacional. Hoy se celebrará la ceremonia en Querétaro con la presencia 
de autoridades y representantes de la sociedad civil, invitados por el comisario Héctor Jiménez Báez, 
recientemente enviado a nuestra entidad para fortalecer su operación. Enhorabuena. Agua queretana la más 
sana. (PA) 
 
TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón 
La 61. PAN y Morena disputan la Junta de Coordinación Política de la próxima Legislatura, por donde pasan las 
principales decisiones. Acción Nacional pretende conservarla por haber obtenido -sostiene- el mayor 
porcentaje de la votación estatal emitida por partido: 39 por ciento contra 36 de Morena, en números cerrados. 
Esta ecuación no observa si las alianzas, como la de la 4T, lograron más diputados. Aplica, me dicen,  el Artículo 
137 de la Ley Orgánica, sobre la composición, que a la letra dice: “La Junta de Coordinación Política estará 
compuesta por una Presidencia y una Secretaría que ocuparán respectivamente los coordinadores de los 
Grupos con mayor representación  en el Congreso con base en los resultados de la última elección local, los 
demás coordinadores de los grupos y fracciones serán considerados integrantes”. El PAN, por su parte, exige la 
Coordinación de la Junta por haber obtenido 426,840 votos contra 395,225 de Morena en los comicios del 
pasado 2 de junio, mientras la oposición la reclama con base en su mayor número de diputados, 14 de 25. La 
nueva Legislatura se instalará en Septiembre. En caso de mantener el control de ese órgano, se mencionan para 
encabezarla Memo Vega (actual coordinador) y Mauricio Cárdenas, ambos panistas. Si queda en poder de 
Morena estaría a cargo del primer presidente del comité en Querétaro, Sinuhe Piedragil, cercanos a Claudia 
Sheinbaum. Ya hay quinielas. -Blancas y Negras- En litigio. Enrique Correa Sada aún busca lograr una curul 
por la vía plurinominal, aunque desplace a su compañera de partido Leticia Rubio, porque se ve muy difícil que 
tire a Ulises Gómez de la Rosa, de la 4T, reconocido como ganador del séptimo distrito. Lo curioso es que si 
consigue entrar, Enrique Correa disputaría la coordinación de la Junta de Coordinación Política. Por cierto 
también la quiere Gerardo Ángeles, quien otros ven en el equipo del futuro alcalde capitalino Felifer Macías. 
Mientras tanto la actual Legislatura, la 60, presidida por Paola López Birlain, todavía tiene trabajo. Incluido 
recibir el tercer informe del gobernador Mauricio Kuri y la elección de tres consejos del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro. Hay 25 aspirantes. Agréguele la modificación constitucional para elegir al fiscal 
anticorrupción con base en una terna propuesta por el titular del Ejecutivo, lo que ha disgustado mucho a los 
morenos. Esto apenas comienza. -La frase de la semana- Gigantes. Con la llegada de Google (además de 
Amazon y Microsoft) Querétaro se consolida como el Valle de los Data Center de México: Marco del Prete, 
secretario de Desarrollo Sustentable del Estado, en el Café con Kuri del lunes 1 de julio de 2024. Muchos días de 
estos. -El historietario- “Ya siéntate”. Esta anécdota ocurrió el 1 de diciembre de 1970, día de la toma de 
posesión del presidente Luis Echeverría Álvarez, a quien Gustavo Díaz Ordaz escogió como su sucesor por su 
lealtad a toda prueba y por su participación en los hechos que marcaron el sexenio y los unieron hasta la 
muerte. Don Gustavo tejió a mano la candidatura de don Luis desde que lo nombró secretario de Gobernación, 
cargo que él había desempeñado antes de llegar a la presidencia y confiaba ciegamente en él, pero ese día las 
cosas cambiaron. Al término de la protesta salieron ambos presidentes del Palacio de Donceles, sede entonces 
del Congreso de la Unión, a bordo de un enorme convertible negro, acompañados de sus jefes del Estado Mayor, 
el entrante Jesús Castañeda Gutiérrez y el saliente Luis Gutiérrez Oropeza, en medio de la algarabía, los 
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aplausos, los vivas el confeti. Fue entonces que Echeverría, ya con la banda presidencial cruzándole el pecho y el 
tiempo a su favor, agarró del brazo a Díaz Ordaz y le dijo: Tú ya siéntate. Luis Gutiérrez Oropeza (+) le contó a 
un amigo común que él no pudo hacer nada. Ni modo de darle un manazo al nuevo presidente. Y es que, sin 
ignorar el valor de los compromisos, a muchos hombres del poder les cuesta trabajo dejarlo y no se quieren 
sentar. Olvidan que deben estar preparados para ser, no ser y dejar de ser. Por eso tienen que oír ese… “Tú, ya 
siéntate”. -última jugada- Cambio. A quienes, como YSQ, no entienden que los gobiernos tienen fecha de 
caducidad y el poder no se comparte, un antihistórico ¡Jaque Mate!. (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Seguridad. La Policía Estatal alista un operativo para garantizar que los asistentes al partido de futbol entre 
Querétaro y Tijuana y es que nos dicen que se espera una nutrida asistencia de familias tras el refuerzo de los 
protocolos al interior y exterior del inmueble y se lograra un saldo blanco en la pasada temporada. Qrobús. Una 
extrabajadora de la empresa denunció haber sido despedida injustificadamente tras ser acusada de tratar de 
conformar un sindicato. La Ameq argumentó que fue por indisciplina y que no tienen derecho a formar un 
sindicato. Lo cierto es que no es el primer caso sobre una polémica laboral. Cambios. Los legisladores 
modificaron la manera en la que se designará al titular de la Fiscalía Anticorrupción. En Morena dicen que es 
para protegerse ante la nueva conformación del Poder Legislativo, lo cierto es que Acción Nacional ejerce su 
derecho ganado en las urnas, así como los guindas lo ejercerán en el Congreso local y federal. Estructura. Con la 
ratificación de Ariadna Montiel al frente de la Secretaría de Bienestar surge la duda si las estructuras estatales, 
incluida la de Querétaro, se mantendrán. Recordemos que quien coordina a nivel estatal la delegación de 
Bienestar es Rocio Peniche Vera, quien viene desempeñando el cargo desde 2020. Si bien hay una política de 
continuidad, ¿será que se mantenga este equipo de trabajo o de una vez se sacuda y se cambie la inercia?. (P 2) 

 
SE HACE ENTREGA DEL PREMIO ESTATAL DE PERIODISMO 
Por Andrés González 
Una veintena de periodistas y comunicadores recibieron ayer el Premio Estatal de Periodismo en otras tantas 
especialidades, organizado por la Asociación Estatal de Periodistas del Estado de Querétaro APEQ, que preside 
Facundo Ugalde y por la Asociación de Comunicólogos y Periodistas de Querétaro ACYPEQ que encabeza Luis 
González. Pero ¿Que es y representa ser periodista? A mi personal entender, es el amor por esta profesión, el 
respeto, el cariño y ejercer la ética – la posible – por lo que se hace, dice o escribe. Es estimular a los periodistas, 
en especial a los jóvenes, que incursionan en este oficio, tan bonito y de tanta responsabilidad. Estos fueron 
ayer los periodistas y comunicadores premiados: En Reportaje, Miguel Ángel Flores de AD Querétaro; en 
Crónica, Carlos Alonso Pérez Jordá de La Lupa; en Entrevista, Axel Illescas Tovar, de Paloma Negra; en Nota más 
oportuna, Maritza Navarro de AD Querétaro; en Articulo de Fondo, Katia Lemus Barajas, de La Opinión 
Querétaro; en Fotografía, Hugo Camacho Rebollar, de HUCAMEDIOS, MX; en Caricatura, Samuel Hernández de 
AD Querétaro; en Entrevista Radiofónica, Amelia Elena Kobeh, de RTQ Radio; en Nota más oportuna por TV, 
Oscar Zamayoa, de AI Play MX y Televisa Querétaro; en Entrevista deportes, José Samuel Ugalde González, de 
Tierra de Campeones; En Reportaje por TV, Alma Rosa González, de NMás Querétaro; en Reportaje por TV, 
Yoheme Pomares; en Camarografía, Adrián Monroy de RTQ; en Nota Cultural, Claudia Michelle Gálvez de 
Revista RSD; en Información Financiera Maritza Navarro, de AD Querétaro; en Trabajo Periodistico 
Universitario, Kevyn Issay Mascott, de Tribuna de Querétaro; en periodismo Altruista y de Servicio a la 
Sociedad, Domingo Valdéz y en Divulgación e Información de Innovación Académica, Científica y Tecnológica, 
Juan Carlos Machorro de AD comunicaciones. Hubo además 14 menciones honoríficas. Este es un esfuerzo para 
reconocer y premiar a los periodistas por los propios periodistas, respaldado por diversas instancias tanto de 
los Gobiernos estatal y municipales. “Reconocer la labor periodística en el estado de Querétaro es un deber 
profesional, social y personal en una profesión que no es fácil ejercer” dijo Luis González al hacer uso de la 
palabra. “El periodista, aquí y en cualquier parte del mundo, debe ser considerado como un centinela”. Fueron 
presentados en total 77 trabajos, de los cuales el 39 por ciento corresponde a mujeres y el 61 a varones. El 
jurado estuvo integrado por un grupo de 12 periodistas y representaciones de universidades donde se imparte 
la cátedra de periodismo. Ayer pues, se volvió a vivir esta entrega que ya se ha hecho tradición en nuestro 
estado. Felicidades a todos los premiados. (CÓDICE INFORMATIVO) 
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PREMIO DE PERIODISMO  
Como cada año, la Asociación de Comunicólogos y Periodistas del Estado de Querétaro (ACYPEQ) entrega el 
Premio Estatal de Periodismo, en el cual esta casa editorial logró cinco premiaciones: en la categoría de 
Reportaje, con el Monitor de Promesas de Campaña 2024; también, en Caricatura, Entrevista Exclusiva, Nota 
Periodística Cultural y Periodismo Científico. Estos galardones dan muestra del trabajo que incansablemente se 
realiza en esta casa editorial, en aras de fortalecer el diálogo, el debate público y la información que sea útil a la 
sociedad queretana. Con estos objetivos, se ayuda a la sociedad a tomar mejores decisiones en torno a su 
comunidad, colonia, municipio y estado. Por ello, estos galardones entregados a AD Comunicaciones afianzan el 
compromiso de nuestra labor con la sociedad, de fortalecer las formas de comunicar la realidad social. También, 
representa el reto de seguir superándonos para ofrecer mejores productos editoriales que contengan 
información objetiva, precisa y que apele a los valores democráticos que abandera el periodismo, como la 
transparencia en la információn, la precisión, el contraste entre las fuentes y la oportunidad de los datos. 
Enhorabuena para todos los galardonados de esta casa editorial y de otros medios de comunicación.  (AD QRO 
2) 
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